
意见与建议
会计人员的工作 “单打一”

的状况应改变

最近，我在同一些财会同行们闲聊中发现，有些

单位财会人员的工作分工，存在着“单打一”的现象.
有的同志几年甚至十几年一直从事某一单项工作，由

于做某项具体工作的时间长了，连称呼都被固定下来

了，诸如：李出纳，王工资，于成本，等等。我认为

财会人员的这种“单打一”的状 况，弊 病 很多：其

一，不利于调动财会人员的积极性。长时间从事某一

单项工作，机械单调地循环，容易禁锢财会人员的思

想，不利于调动财会人员的积极性、主动 性 和创 造

性，难以适应改革的新 形势。其二，不利于整个财会

队伍业务素质的提高。有的同志虽然做了多年财会工

作，但由于只接触一个侧面，对财务方面的系统知识，

各项具体业务之间的联系，以及整个会计核算的来龙

去脉缺乏必要的了解和实践。其三，不利于干好工作。

会计工作具有很强的时间性，年末决算时，业务量比

较集中，需要在较短的时间内，编好决算报表。但由

于甲不懂得乙的业务，乙帮不上丙的忙，往往就形成

“个别人忙，其他人帮不上”的局面。因此，建议 主

管财务的领导，或财务主管，应结合自己单位的实际

情况，定期地或经常地轮换会计人员的具体工作，在

“实践”这所不交学费的大学里，给每个人创造更多

的学习机会，让财会人员尽可能多学会几手，以 适应

和推动改革，为开拓财会工作的新 局 面 做 更多的工

作。

锦州铁路分局财务科  邱剑英

财会动态简讯

  云南省财政厅召开

总会计工作经验交流会

云南省财政厅 8 月中旬召开了全 省总预算会计工

作经验交流会。交流推广了保山地区抓制度建设和基

础工作，逐步做到全区总会计工作标准化、规范化、

制度化的经验和玉溪地区注重会计基础工作，做到预

算指标管理统一，财政拨款统一，报表审查统一的经

验。与会代表检查、评议了保山地区、德 宏自 治 州

1985年以来财政总会计的各项工作，并初步探讨了预

算会计工作在当前经济改革中需要研究的问题。
这次会议，打破了省 内各 地、州 总会 计工作的

“封闭”局面，使大家开阔了眼界，学习了先进，找

到了差距，沟通了信息，建立起地、州之间的联系，

活跃了总会计工作，是一次 很有实效的会议。

（宫迎春）

更 正

本刊今年第10期第26页本刊评论员文章的最后两

段系重印，应予删去。
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电子工业部最近在南京召

开行业财会管理专题座谈会，

就体制改革，企业下放后，电

子行业财会工作如何管理的问

题，举行了专题座谈。
会议交流了情况和经验，

重点就江苏省电子厅和会计学

会代部草拟的 《 电子行业财会

管理纲要》 进行了 认真 的 讨

论。大家认为，随着社会主义

商品经济的发展和经济体制的

深入改革，企业下放，自主权

进一步扩大. 加强行业财会管

理是大势所趋，势在必行。由

于这是一项新的工作，尚无现

成的经验可循，认识上也还不

甚一致，只能边实践边探索，逐步使之完善。大家认

为部里召开这样一个会议很有必要、很及时，有利于

大家统一认识，统一行动。

与会同志对行业财会管理的名称、指导思想与原

则、地位与作用、对象与内容、职能与任 务、方法与

手段等问题，进行了广泛的探讨，对《纲要》 提出了

许多宝贵的修改意见。部财务司准备吸收 大 家的意见

将《纲要》 修改后，提交电子工业财 务工作会议进一

步讨论。定稿后，将报请部批准颁发电子行业参照执

行。

（李 畅）
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